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Protokoll 
 

über die Sitzung der Arbeitsgruppe 1  
„Neue arbeitsfähige Formate“ 
Videokonferenz, 06.08.2020, 17:00 – 18:30 Uhr 
  

 
Leitung: 
Dr. Michael Timm (Sprecher Fachverbände) 
 

 

 
Teilnehmer 
 
Gerald Altvater 
Jürgen Kreyer 
Hubert Martens 
Dr. Eva Selic 
Dr. Michael Timm 

  Westdeutscher Skiverband e.V. 
Westdeutscher Fußballverband e.V. 
Westdeutscher Volleyball-Verband e.V. 
Tauchsportverband Nordrhein-Westfalen e.V. 
Sprecher der Verbände 

   
 
Gäste 
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TOP 1 Begrüßung 
 
Dr. Michael Timm begrüßt die Teilnehmer der Videokonferenz. 
 
Er entschuldigt Astrid Markmann, die kurzfristig einen Kollegen bei einer Sitzung zu Sport-
förderrichtlinien vertreten muss. 
 
 

TOP 2 Erledigung der ToDos  
 
Dr. Michael Timm informiert, dass alle ToDos der letzten Sitzung  
 

• Beschreibung der Prozesse zu den ständigen Konferenzen  

• Beschreibung Instrument und Prozess zu 
o Clubabend        
o Videokonferenz („Arbeitsbegriff“)     
o Arbeitskreise der Fachverbände     

 
vollständig erledigt worden sind. Die Ergebnisse wurden den Teilnehmern der AG am 
28.06.2020 zur Verfügung gestellt. 
 
 

TOP 3 Fortsetzung Brainstorming zu den Formaten 
 
Die vorliegende Ergebnisdokumentation wird diskutiert. Es wird festgestellt, dass die Be-
schreibung zu Instrument und Prozess „Aktionsteam“ noch ergänzt werden muss (Verant-
wortlich: Hubert Martens). 
 
Die Trennung zwischen den virtuellen Treffen und dem digitalen Stammtisch ist schwer 
nachvollziehbar. Es wird entschieden, die informellen Treffen auf der oberen Ebene hinsicht-
lich „Begrüßungstreffen“, „Clubabend“ und „Virtuelle Treffen“ zu unterscheiden. Virtuelle Tref-
fen können in den Ausprägungen „Stammtisch“, „Information“ und Dialog“ durchgeführt wer-
den. Die Unterschiedlichkeiten dieser einzelnen Instrumente werden besprochen. Zum 
„Stammtisch“ muss noch eine Prozessbeschreibung ergänzt werden (Verantwortlich: Dr. 
Michael Timm). 
 
Die beschlossenen Änderungen sollen kurzfristig umgesetzt und den Teilnehmern der AG in 
einer neuen Dokumentation zur abschließenden Qualitätssicherung zur Verfügung gestellt 
werden. 
 
 

TOP 4 Weitere Schritte 
 
Das Ergebnis der der Arbeitsgruppe wird auf der Ständigen Konferenz der Verbände in 

Hachen am 28.08.2020 präsentiert. Unmittelbar nach der Konferenz wird die Ergebnisdoku-

mentation im Internet des LSB verfügbar gemacht. 
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TOP 5  Sonstiges  
 
Dr. Eva Selic berichtet über die AG „Kommunikation“. Hier stellte sich nach ersten Diskussi-
onen heraus, dass der Titel der Arbeitsgruppe nicht zu den Inhalten passt, da die „pain 
points“ weniger in der Kommunikation als vielmehr im Bereich der Information liegen: wie 
komme ich an die gewünschte Information? Dr. Eva Selic geht kurz auf das Medium „Sessi-
on“ und die Möglichkeiten einer Veröffentlichung von Informationen und Entscheidungen aus 
Sitzungen ein. 
 
Jürgen Kreyer fordert eine Übersicht zu den bewilligten Vorhaben des Förderprogramms 
"Moderne Sportstätte 2022". Es sei nicht nachvollziehbar, dass die wöchentlich vom Ministe-
rium an den LSB gelieferten Übersichten nicht in geeigneter Form weitergegeben werden 
und man sich über Veröffentlichungen in der Presse ein Bild verschaffen müsse.  
 
Gerald Altvater spricht das Thema „Sportbildungswerk“ an. Hubert Martens und Dr. Michael 
Timm berichten von ihrem Gespräch mit Stefan Klett (Telefonkonferenz am 04.08.2020) über 
das Sportbildungswerk. Es wird deutlich, dass eine Diskussion mit dem Sportbildungswerk 
zum Lizenzierungssystem erforderlich wird. 
 
 
 
Duisburg, 08.08.2020 
 
gez. Dr. Michael Timm 


